
Réflexions sur "appel a témoin " 
(Recueil anonymé d’Alain vérignon) 

 
De : christophe  
Date : 18 juillet 2016  
Objet : appel a témoin  
  
Bonjour ,  
je suis EHS depuis 2013. 
Mon message concerne l'appel a témoin pour le reportage des étudiants en journalisme :  
Maxime, Emilie, Rodrigue et Arthur. 
 
Peut être, serait il préférable, que les EHS filmés ne soit pas enrubanné de leurs 
protections tissus, chapeau, gant, etc…  
Cette image décrédibilise depuis de nombreuses année notre souffrance et nos situations.  
Ces images ne permettent pas aux téléspectateurs de s'identifier, et par conséquence, de se 
sentir concerné par les risques des radios-fréquences. 
A chaque fois les images nous font passer pour des originaux phobique et déguisés… 
 
Changeons de stratégie médiatique, en nous "affichant comme monsieur et madame tout le 
monde, sans nos protection, qui nous portent systématiquenement préjudice. 
 
Un bon interview,  bien étayé, calme,  sera bien plus pertinent médiatiquement. 
Peut on faire passer ce message au réseau ? 
 
Merci 
Christophe 

 ------------------------------------------------------------ 
 
De : Danielle 
Date : 18 juillet 2016 
 
Réponse pour Christophe : 
 
Bonjour Christophe, Bonjour Alain, 
 
le point de Christophe est pertinent mais cela me choque. Demanderait-on à un handicapé 
moteur de venir sans son fauteuil roulant ou sans ses cannes parce que cela dérange les 
individus dits "normaux". 
 
Je dirais, blindage ou pas blindage, cela dépend des personnes. En ce qui me concerne, 
suivant le niveau de pollution du lieu où je suis, je résiste mieux et plus longtemps avec un 
tissu blindé diminuant ma "dose " d'exposition. Aussi, tout dépend du message à faire 
passer.  
Cependant pour rejoindre l'opinion de Christophe, je suis passée d'un blindage affreux 
(gris (car à base de fils d'argent), taché, décoloré) à un habit plus "passe partout" avec une 
casquette bleu pâle et une chemise blanche, ça n'enlève pas tout mais ça m'aide. Ainsi j'ai 
l'air plus "normale" seule la casquette interpelle (voir photo en pièce jointe). J'ai trouvé ces 



blindages chez Etudes et vie (Shop). 
 
Donc puisque nous présentons un handicap, nous pouvons avoir notre "fauteuil roulant". A 
nous d'utiliser, lorsque nous devons être filmé(e)s le "fauteuil roulant" qui sera le mieux 
accepté.  
Il est, selon moi, très important aussi de choisir et d'imposer nous même le lieu de 
tournage, je trouve aberrant que l'on puisse se mettre en danger et se faire du mal pour 
répondre à une demande d'interview. Encore une fois, demanderait-on à un handicapé 
physique de monter les marches d'un plateau de télévision ? J'estime que c'est aux 
journalistes de s'adapter à nous et pas le contraire; il est alors possible d'être interviewé 
sans blindage puisque sans souffrance et on peut alors demander que soit précisé dans 
l'interview que le reportage a eu lieu dans une zone blanche ou peu polluée par des champs 
électromagnétiques artificiels. 
 
Bien cordialement 
 
Danielle 

 
Pour ceux ou celles qui cherchent des vêtements blindés "tout faits" : 
Fournisseurs de vêtements blindés « tout-fait » : 
Ø  Naturonde 
http://www.naturonde.fr/vetements-blindes/vpn-vest.ml-metischa-02.html 
  
Ø  Etudes et vie (Shop) 
http://www.shop.etudesetvie.be/category.php?id_category=59 
  
Ø  Expercem 
http://www.expercem.com/category.php?id_category=29 
  
Ø  Géotellurique.fr 
http://www.geotellurique.fr/46-bandeau-anti-ondes 
 
Danielle avec blindage.bmp ¬ 

------------------------------------------------------------- 
De :  Lucienne . 
Date : 18 juillet 2016 19:22:40 HAEC 

 
Bonjour  
  
Je suis tout à fait d’accord avec Christophe, d’autant plus que tous les EHS n’utilisent pas 
ces “parures” et n’en sont pas moins hypersensibles aux ondes. 
  
Autre idée :  filmer des gens jeunes  hommes et femmes de façon à frapper aussi les jeunes 
sinon ils vont penser comme  les adolescents fumeurs  avec le cancer du poumon, “j’ai le 
temps avant que cela m’arrive, d’ici là j’aurais bien vécu”. 
  
Amitiés. 
Lucienne. 

------------------------------------------------------------- 



De :  Béatrice  
Date : 19 juillet 2016 00:55:15 HAEC 
 
Messieurs,  (Emilie, Maxime, Arthur et Rodrigue") 
 
C’est évident, et le BA.BA de la communication… qui a été mon métier pendant des 
années et des années y compris pour  la télévision . Je vous confirme donc  
(J’ai été primée pour les meilleurs films de communication internationale, par le CFCE 
(Centre du Commerce extérieur) 
   
-Il faut se tenir  droit, les jambes serrées et non écartées, surtout pas le coude sur la table 
ou le bureau ,  ni penché à droite ou à gauche comme certains journalistes, qui en devient 
ridicules.   
-Il faut que les personnes interviewées soient bien habillées (classique ou tenue pour aller 
au « bureau- sobre / chic y compris  avec une cravate…cela fait dix fois plus sérieux… et 
oui!!!)) » 
 
-Il faut s’exprimer sans aucun accent régional ou international. .  bref de l’élégance verbale 
et de  la tenue. 
 
Sinon, c’est DESTRUCTEUR  et  DONNE DONC  LE RESULTAT INVERSE! 
 
Je ne sais pas si vous tournez  votre interview à Paris.  
Je suis à votre disposition pour  des conseils .  
Bon courage et bravo pour votre démarche.  
 
Béatrice 

------------------------------------------------------------- 
De :  Christiane Mouremble  
Date : 19 juillet 2016 07:30:38 HAEC 
 
Votre approche est très pertinente et je vous en remercie infiniment 
  
Merci a Alain de faire circuler cette demande  et de demander à tous les EHS 
photographiés , filmés et ayant des échanges avec les médias  
de se forcer à être Monsieur  ou Madame tout le monde - si  c'est trop dur  pour certains, 
mieux vaut qu'ils s'abstiennent   
 
De plus, le simple fait de dire que  EHS, vous avez longtemps travaillé au contact des 
nouvelles technologies (informaticien, professeur de technologie , etc...)   baisse votre 
niveau de crédibilité car les interlocuteurs pensent que vous seul êtes sensible  car vous 
 avez été exposé et que eux ne seront jamais atteint.     
Bien à vous 
Christiane EHS en rémission  et Docteur Ingénieur en Informatique (IBM)  à la retraite  
------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 
 



De :  Claudia  

 
Hello, 
  
Suis bien d’accord avec cette suggestion de Christophe car c’est tout-à-fait ça !...et en plus 
ça ne montre pas la réalité de la majorité des EHS. De plus beaucoup ne supporte pas non 
plus ce type de protection. 
Suis EHS et même Hypersensibilité multiple depuis des années et en particulier depuis le 
wifi et la 4G où c’est vraiment tout much for me. 
Suis aussi fibromyalgique mais pour moi, et pas que moi d’ailleurs, ça va ensemble ! 
  
Je trouve qu’il faut insister sur le fait que ça touche tout le monde, tous les âges et de plus 
en plus et que d’ici même pas 10 ans, plus de la moitié de la population sera touchée de 
façon « concrète », cad que leurs symptômes deviendront clairs à leurs propres yeux alors 
que pour l’instant pensent qu’il ne se passe rien car disent ne rien sentir du tout. Pour 
l’instant… 
  
Amitiés, 
 Claudia 

------------------------------------------------------------------- 
 De : Christine  
Date : 19 juillet 2016 21:06:46 HAEC 
 
 tout à fait d'accord, arrêtons de nous faire passer pour des marginaux 

-------------------------------------------------------- 
De :  Annick  
Date : 19 juillet 2016  
 
Bonsoir, 
VOUS AVEZ RAISON ! Y en a marre qu'on nous prenne pour des dingues… 
 
Je connais plusieurs personnes qui, après avoir regardé le documentaire "Cherche zone 
blanche désespérément", m'ont dit que tous ces gens voilés feraient mieux d'aller consulter 
un psy… 
 
Il faut donc arrêter de propager cette image négative des ehs : nous ne sommes pas 
crédibles ! 
Cordialement. 
Annick J. 
------------------------- état des réponses le 19/7/16 à 23 h36 ------------------------- 
 


